

Cuatro de cada diez jóvenes de la CAPV acuden a bibliotecas o mediatecas

Con motivo de la celebración del Día de las Bibliotecas, 24 de octubre, el Observatorio Vasco de la Juventud presenta algunos datos relativos al hábito de asistencia a bibliotecas y mediatecas por parte de la juventud vasca. Dichos datos proceden de una encuesta realizada por el Observatorio Vasco de la Juventud en marzo de 2012 a una muestra representativa de la juventud de la CAPV de 15 a 29 años.

En marzo de 2012 el 39 % de las personas jóvenes de la CAPV afirmaba haber asistido a bibliotecas o mediatecas en el mes precedente.

Comparando estos resultados con los recogidos en una encuesta similar realizada por el Observatorio Vasco de la Cultura en 2008, vemos que se ha producido un incremento en la asistencia a bibliotecas que ha pasado de un 33 % a un 39 % en el plazo de cinco años.

De acuerdo a los datos de 2012, las chicas acuden a bibliotecas en mayor medida que los chicos (45 % frente a 34 %).

A medida que asciende la edad disminuye notablemente el porcentaje de jóvenes que acuden a bibliotecas, pasando de más de la mitad entre quienes tienen de 15 a 19 años (54 %) a algo más de una cuarta parte entre quienes tienen de 25 a 29 años (28 %).

El tamaño del municipio también incide en la asistencia a bibliotecas: las personas jóvenes residentes en municipios medianos o en las capitales vascas las frecuentan en mayor medida (40 %) que quienes residen en municipios de menos de 10 000 habitantes (35 %), donde en muchos casos la dispersión de las viviendas y su lejanía por tanto de estas instituciones culturales puede no favorecer la asistencia.

Sin embargo, la ocupación principal es la que marca las diferencias más destacadas entre jóvenes, ya que las y los estudiantes las frecuentan en bastante mayor medida que el resto; concretamente el 58 % de quienes se dedican exclusivamente a estudiar y otro tanto, 58 %, de quienes compaginan estudios y trabajo acudieron a alguna biblioteca o mediateca en el mes previo a la realización de la encuesta, frente al 18 % de quienes se dedican únicamente a trabajar y el 19 % de quienes están en paro.

Por último, el Observatorio Vasco de la Juventud recuerda que dispone de un Centro de Documentación con un fondo bibliográfico con cerca de 4000 monografías y alrededor de 70 revistas especializadas en juventud. Este Centro de Documentación es de acceso público y gratuito y está dentro de la Red de Lectura Pública de Euskadi, por lo que ofrece también un servicio de préstamo interbibliotecario.

